



Mi Universidad

Análisis.

NOMBRE DEL ALUMNO: Monica Gumercinda Esteban Aguilar.

TEMA: Análisis.

PARCIAL: 2

MATERIA: Desarrollo Humano.

NOMBRE DEL PROFESOR: Mike Anderson Hernández Ordóñez.

LICENCIATURA: En enfermería.

introduccion.

El municipio de amatenango de la frontera es una pequeña localidad del estado mexicano de chiapas dicha localidad se ubica a una altura de 925 m.s.n.m su clima coresponde al tipo tropical seco, se encuesntra en la sierra madre de chiapas por lo que predomina el relieve montañoso.

del 27 de septiembre del 1882 pasa a formar parte del departamento del soconusco de chiapas. Es una zona cafetalera que es una cosecha de cada año.

El municipio de Amatenango debe de pensar en la idea del cambio de la vida, social , politico, salud y educacion que son el fundamento para el desarrollo del municipio como un proyecto de desarrollo humano.

se debe crear las condiciones adecuadas para la construccion de un hospital para que las personas ya no tengan que viajar muy lejos para ser atendidos y asi poder ahorrar un poco de su economia.

Al igual que una escuela universidad en alguna colonia. Al igual el municipio tiene indice de marginacion por la falta de acceso a la educacion, las viviendas inadecuadas y la carencia de bienes.

Las viviendas es el espacio afectivo y fisico donde los conyuges, hijos u otros parientes cercanos estructuran y refuerzan sus vinculos familiares a lo largo de sus vidas.

La poblacion que habita en viviendas que no tienen energia electrica, agua entubada, drenaje y sanitarios estan expuestas a no gozar de una vida larga y saludable.

E l municipio carese de muchos servicios en general que e gobierno debe de ir checando e ir haciendo las cosas que mas se necesitan para el bien de toda la comunidad que tiene el municipio.

es lo poco que puedo aportar en el siguiente desarrollo se explicara con mas detalle de todas las carecteristicas socioeconomicos y problematicas de todo el municipio que esta pasando. y que se pueda resolver poco a poco en todas las comunidades.

Desarrollo.

El municipio de Amatenango de la frontera es uno de los 124 municipios que integran el estado mexicano de Chiapas con código postal 30930, localizado junto a la frontera de Guatemala, se localiza en la zona del sur del estado de Chiapas, integran la región VII.

La sierra y limita al norte con el municipio de frontera Comalapa, al oeste con el municipio de Bella Vista al suroeste con el municipio de Bejucal de Ocampo y al sur con el municipio de Mazapa de Madero, al oeste limita con la República de Guatemala en particular con el departamento de Huehuetenango.

tienen una extensión territorial total de 171,4 kilómetros cuadrados que representa el 0.22% de la superficie total de Chiapas, el municipio es casi total montañoso por encontrarse asentado en la sierra madre de Chiapas.

Cuenta con 120 municipios y los más grandes son el Pacayal con (2801 habitantes). Potrerrillo con (1754 habitantes), Nuevo Amatenango con (1530 habitantes), Guadalupe Victoria con (1448 habitantes). Son el 0.5%, el 39.3% de la población tienen menos de 15 años.

Y los 64 años de edad se encuentra el 55.7% el 11.1% de la población vive en localidades de más de 2,500 habitantes. La mayoría de las viviendas particulares habitadas cuentan con 3 y 4 cuartos, cuentan con servicios como acceso a la tecnología, entretenimientos, disponibilidad de bienes, de transporte y equipamiento.

En cuestión de transporte la población acostumbra a utilizar camión, taxi, colectivo, carros particulares, como motos, mototaxi como principal medio de transporte.

La población total del municipio es de 29,547 habitantes los cuales 14,447 son hombres y 15,100 son mujeres por lo cual el porcentaje de población masculina es de 48.1%.

En salud Amatenango de la frontera las opciones de salud más utilizadas es el centro de salud con el seguro popular que se tenía antes. Las principales discapacidades presentes en la población fueron discapacidad física, discapacidad visual y discapacidad auditiva.

En lo que es educación cuenta con 62 escuelas preescolar, 72 primarias, 22 secundarias 7 cobach. Los principales grados académicos de la población fueron primaria (801 k personas o 43.6%), secundarias (5.41 k personas o 29.5% del total). preparatoria y bachillerato general (3.1 k personas o 16.9 % del total) y la tasa de alfabetismo en el 2020 fue de 15.4 % del total de la población analfabeta 37.2 % correspondió a hombres y 62% a mujeres.

El 23% de la población es hablante de una lengua indígena lo cual representa un total de 509 personas de las cuales 282 son hombres y 227 mujeres la lengua más indígena más hablada es el idioma jicalteco con 304 hablantes, seguido el idioma mame con 146 hablante

Indicadores de pobreza: en 2020 la población se encontraba en situación de pobreza moderada y el 20.2% en situación de pobreza extrema. La población moderable alcanzó el 16.6 % mientras que la población vulnerable por ingresos fue de 1.35%.

Las principales carencias del municipio fue de carencia por acceso a la seguridad social, carencia por acceso a los servicios básicos y por acceso a los servicios de salud.

Existen 14 ejidos productores de granos, los cultivos se encuentran en zonas escarpadas bajo árboles de sombra de los que se produce un café aromático de gran calidad, de una altura de 13350- 1400 msnm con una variedad de caturra. Esta cosecha se da en los meses de diciembre a febrero,

se utiliza por lo regular personas de Guatemala para poder lograr la cosecha de café que tiene un proceso de despulpar cuando las personas lo traen de los cafetales

se despulpa luego se deja toda una noche, al otro día se lava y se saca a secar, luego de 3 a 4 días se seca y se levanta hasta juntar una cierta cantidad se vende.

En el municipio se elaboran también aparte del café, la alfarería, muebles y productos de madera en gastronomía se acostumbra a comer el mole de olla el azado y el estofado.

A las personas que trabajan en la cosecha se le paga por canastos. esta es la principal ingresos de la economía del municipio de Amatenango de la Frontera

principales corrientes fluviales del municipio es el alto río Grijalva y sus afluentes que reciben los nombres de río Mazapa, río Guerrero, río Comalatengo entre otros más.

Todo el municipio de Amatenango pertenece a la cuenca del río Grijalva, la Concordia y a la región hidrológica Grijalva usumacinta

El clima se divide en dos zonas, las más elevadas registra clima semicálido húmedo, con abundantes lluvias en verano, mientras que en las zonas bajas el

clima es calido subhumedo, la temperatura anual va desde los 26 a 28 grados sentigrados.

La flora del municipio se divide tambien según la altitud de su territorio, las zonas elevadas se encuentran cubiertas por bosques templados. Las especies vegetales que se encuentran estan el pino y el encino. Los principales animales son el gavian, picamadero, ardilla, jabali, murcielago, venado y zorrillo.

del municipio: Una problemática de todo el municipio es la contaminacion por varios basureros clandestinos que se encuentran en la orrilla de la carretera federal Motozintla- Comalapa. Este problema afecta a la salud de los pobladores cercanas de dichos basureros y la del medio ambiente.

Las carreteras existen barias carreteras que estan en muy malas condiciones que en tiempos de lluvias no se puede transitar por esos lugares.

Otra problemática que existe en todo el municipio es el bloqueo constantre de de las carreteras y caminos por dicho problema se suspenden las clases en todas las escuelas, producen corte de energia electrica, hay enfrentamientos armados ademas de las muertes de personas quienes se oponen a la violencia.

No existe una seguridad e integridad fisica, psicologica y emocional de los habitantes. al igual existe la tala de arboles que en todos los municipio existe y es problema porque estamos terminando con toda la naturaleza.

otro problemas es el alumbrado publico que en muchas comunidades no hay y es un problema para las personas porque puede surgir un asalto por la falta de alumbrado publico.

Las carencias en el municipio se identifican muy pocos establecimientos grandes de comercio es una cifra relativamente baja en comparacion con otros municipios de mayor tamaño.

En lo del tema del gobierno no existe un programa ni se a impertido capacitaciones en temas de evaluacion de riesgos, actividad de control, informacion y comunicaci3n.

No han implementado las acciones para identificar los riesgos que puedan impedir las consecuencias, lo que imposibilita la realizacion de acciones que permitan mitigar, administrar e minimizar algun riesgo.

conclusion

El municipio de amatenango de la frontera es un lugar lleno de historias, cultura y belleza natural tiene areas protegidas, como la comision de area naturales protegida.

En amatenango solo se cuenta con centros de salud o clinicas en todo el municipio no se cuenta con un hospital y las personas tienen que acudir a un consultorio privado y si requiere de una cirugia tienen que salir de las comunidades para poder encontrar un hospital como en Frontera Comalapa, Comitán y Motozintla. ya que no se cuenta con un hospital en todo el municipio

En lo que es la educacion en todo el municipio solo existen preescolar, primarias, secundarias o telesecundarias, y cobach no se cuenta con una universidad por eso los jovenes terminando el nivel de cobach se tienen que salir del lugar donde nacieron por motivo que quieren seguir sus estudios universitarios ya que en ningun lugar del municipio hay una universidad.

En los problemas existen muchos problemas como por ejemplo hay carreteras en todo el municipio que no están pavimentadas que aun son de tierra.

Otro problema son los bloqueos de carreteras y cuando eso pasa pues nos quedamos incomunicados por motivo que las hay muchas personas que ocupan de el transporte publico y los que tienen carros particulares igual no pueden salir de sus lugares por motivo que nos los dejan pasar.

Otro problema es de la tala de arboles constantes, y los que queman para poder hacer siembras y aveces se les sale de control.

En comparacion con otros lugares en el municipio de amatenango carece de muchas cosas como los hospitales, las farmacias, las universidades.